



尚絅高校の先生たちの
教育に対する思い

理科
重信

10

正月一山朝の街中で、小走りの白衣姿の若い女性が私の前で立ち止まり、年始の挨拶と共に「いつも妹がお世話になつ

その妹を現在担任している。若者らしい成長ぶりがとても素敵だった。爽やかな礼儀正しさに、清々しい嬉しさでいっぱいになった。在学中からは想像もつかない行動に直面驚いたが、彼女の成長ぶりがとても素敵だった。人は育てられてこそ人となる。家庭の愛情と樂、地域社会の人々との関わりや様々な経験、そして学校の生活。尚綱は110余年の間中國の古典・詩絵の中の教えを軸に多くの生徒を育んできた。いつの時代も人として生きるのに規範すべきものは変わらない。明るく、誠実な姿勢でよく見聞きし、考え方

「多分アーティストやアーティストとしての才能が、このままでは発揮されない」と思っている。環境が与える影響は小さくない。いまは「戻り始める」で、自らを律して励みたいと思う。

ト一木を似せて「優雅に演じられます」
三年生にとっては、思い出深いものになつてゐます。
ある年のことです。事前の練習ではもちろん、予行日になつても、全く演技が完成していませんでした。
「今年の二年は、これでは本番が心配だ」といふ声があり、それで、私を含めた三年生だけを集めた担任は、予行終了後、三年生だけを集めました。私は、今日進行をしているY先生へ話をしてもらえないかとお願いしたら、彼は、その時にこう言いました。「注意とかおこらんでよかでしよう。明日

ラウンドの生徒は、米粒くらいにしか見えません。しかし、表情は見えなくとも誰かは分かります。固唾を飲んでみている私の眼には、生徒の演技が「自然体」になりました。それは、まさに「波または風」と形容してもいいようなものでした。終わった瞬間、静寂が流れ、次にふつと息が漏れました。そして、拍手がおこりました。私の隣におられた保護者の方が「尚納、日本一」「娘たちはこぎんよか」と万歳をされました。担任の先生の中には、口頭を押さないおられる方もいらっしゃいました。それほど素晴らしい演技だったのです。

■ コース制の新設

コース名	主な進路
幼児教育コース	短大幼児教育／幼児教育系／芸術系(美術・音楽)
食物栄養コース	大学栄養科学／短大食物栄養／その他の食物
文系コース	私立大学文系
情報ビジネスコース	大学文化言語学部書道／短大総合生活／各種専門学校／就職
医療系コース	各種医療系

応用力を身につけることにしておきます。

幼稚教育コースでは、必須科目であり、生徒にとって困難なピアノ・歌唱造形表現などの技術・技能の習得のために学校設定科目として「音楽実技」「美術実技」を設置しています。

食物栄養コースでは、進学後に不可欠な理数教科の基礎学力の徹底を図るために、化学Ⅱ・生物Ⅱの他に、食物Ⅱを設定し、調理実習を中心とした食に関する知識・技術の修得をめざしています。

文系コースでは、国語、英語の基礎学力を養うため、現代文、古典、リーディング、ライティングの授業時間を増やし、語学の表現力、

情報ビジネスコースでは、コンピュータ処理能力を高めるための情報実技、硬筆、毛筆の資格検定取得を目指とした書道実技、国際感覚を学ぶための情報英語の三つの学校設定科目を実施します。

医療系コースでは、女子生徒が不得手とする化学Ⅱ、生物Ⅱ、数学の教科を増やし、理科系科目の強化を図ると同時に、職業特性として求められる分析観察力、課題発見能力養成のための研修等を長期休暇時に充てます。

も増え、家庭料理という存在が消えつゝある。このよくなじみの年間に調理実習を行なうが、ガスを一度もつけたことがない人、ほんれん草がゆでられない人、様々である。特に「包丁」を使つたところが、女性生徒がいることは驚く。その様子を見て、皮をむくのにも「包

「家庭科を通じて教えたい」と
家庭科 大城多恵子

Y先生は自分の気持ちは、
気持ち、一年生の担任の気持ちは、
みんなに代わって話しました。そこで聞いていた良
い方が牛歩徒よりも感激しました。
当日は緊張しましたが、行進が終った後は、
席に駆け上り、Y先生は、
で競技場の観客席を見ました。すると、担任のみんな

ク 演 現 な わ よ ま そ り 松 倂 つ を の の
員と生徒、保護者
スゲームでした。

者的心が、体となつたて
にして教えたいこと

